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Актуально

В Коми на субсидии 
производителям пеллет 

выделят 40 миллионов рублей
Затраты малому бизнесу 
будут компенсироваться 

после осуществления 
проектов и вводов заводов 

в эксплуатацию.

В Êîми ïлàíирóюò ñóáñидирî-
âàòü ïрîиçâîдиòåлåй ïåллåò. Îá 
эòîм ñîîáщил ïåрâûй çàмåñòиòåлü 
миíиñòрà рàçâиòиÿ ïрîмûшлåííî-
ñòи и òрàíñïîрòà Рåñïóáлики Êîми 
Алåкñàíдр Ãиáåж.

«Мû ïлàíирóåм ïрåдîñòàâлÿòü 
ñóáñидии мàлîмó и ñрåдíåмó áиç-
íåñó íà ñîçдàíиå áиîòîïлиâíûõ 
ïрîиçâîдñòâ мîщíîñòü 1 ò/÷àñ, 
- ñкàçàл ïåрâûй çàммиíиñòрà. - 
Нàшà цåлü ñôîрмирîâàòü дî 10 
ïрåдïриÿòий ïî иçãîòîâлåíию 
дрåâåñíûõ áрикåòîâ или ïåллåò 
â кàждîм рàйîíå Рåñïóáлики 
Êîми».  

Ñóáñидии áóдóò âûдåлÿòüñÿ íà 
ñîçдàíиå íåáîлüшиõ ïрîиçâîдñòâ 
îáщåй ñòîимîñòüю дî 10 млí. 
рóáлåй. Рàçмåр ãîñóдàрñòâåííîй 
ñóáñидии ñîñòàâиò дî 30% îò ñòîи-
мîñòи ïрîåкòà. Нà 2013-2014 ãã. иç 
áюджåòà Рåñïóáлики çàïлàíирîâà-
íî âûдåлиòü дî 40 млí. рóáлåй íà 
эòи цåли. Ïî мíåíию Алåкñàíдрà 
Ãиáåжà, ïрàâиòåлüñòâî ñмîжåò 
ïîддåржàòü çà ñ÷åò эòиõ ñрåдñòâ 
ïîрÿдкà 20 íîâûõ ïрîиçâîдñòâ.  

Ïри эòîм, çàòрàòû мàлîмó 
áиçíåñó áóдóò кîмïåíñирîâàòüñÿ 
ïîñлå îñóщåñòâлåíиÿ ïрîåкòîâ и 
ââîдîâ çàâîдîâ â экñïлóàòàцию.  

«Никàкиõ ïрåдâàриòåлüíûõ 
îïлàò íå áóдåò», - ãîâîриò Алåк-
ñàíдр Ãиáåж.

Дîлãîñрî÷íàÿ цåлü Рåñïó-
áлики Êîми - îрãàíиçîâàòü кàк 
мîжíî áîлüшå íåáîлüшиõ áиî-
òîïлиâíûõ ïрåдïриÿòий длÿ òîãî, 
÷òîáû миíимиçирîâàòü ñòîимîñòü 
òрàíñïîрòирîâки îòõîдîâ длÿ 
иõ ïåрåрàáîòки íà эòиõ çàâîдàõ. 
Дрóãàÿ цåлü - ñîçдàòü кàк мîжíî 
áîлüшå мåлкиõ ïрîиçâîдиòåлåй, 
ñïîñîáíûõ îáåñïå÷иâàòü мóíици-
ïàлüíûå áиîòîïлиâíûå кîòåлüíûå 
и íàñåлåíиå íåдîрîãîй ïрîдóкци-
åй - áрикåòàми и щåïîй. Ñåãîдíÿ 
ïрîáлåмà óòилиçàции дрåâåñíûõ 

îòõîдîâ ñòîиò î÷åíü îñòрî â 
рåãиîíå. Ïрåдïриÿòиÿ или íåçà-
кîííî ñжиãàюò иõ, или âûâîçÿò â 
îòâàлû.  

Рåñïóáликà òàкжå íàмåрåíà 
â áлижàйшåå âрåмÿ ïåрåâåñòи 
кàк мîжíî áîлüшå кîòåлüíûõ и 
ТЭЦ íà мåñòíûå âидû òîïлиâà - 
щåïó, áрикåòû, ïåллåòû. Îдíàкî 
â ñôåрå рàçâиòиÿ áиîэíåрãåòики 
рåãиîí åщå íå дîñòиã ïîкàçàòåлåй 
Вîлîãîдñкîй или Арõàíãåлüñкîй 
îáлàñòåй. Вмåñòå ñ òåм имåííî â 
Êîми âïåрâûå óдàлîñü ñîãлàñîâàòü 
ñóáñидии íà рàçâиòиå áиîэíåрãå-
òики â мåñòíîм áюджåòå. Акцåíò 
дåлàåòñÿ íà ïрîиçâîдñòâî òî-
ïлиâíûõ áрикåòîâ и иçãîòîâлåíиå 
òîïлиâíîй щåïû. У мíîãиõ экñ-
ïåрòîâ îòрàñли âîçíикàåò âîïрîñ, 
кàк мîãлî ïрàâиòåлüñòâî рåãиîíà 
ñîãлàñîâàòü âûдåлåíиå ôиíàíñи-
рîâàíиÿ ïî ñîçдàíиå íîâîãî áиç-
íåñà áåç ïîддåржки ôåдåрàлüíîãî 
çàкîíîдàòåлüñòâà?    

В îáлàñòи ñåлüñкîãî õîçÿй-
ñòâà åñòü ôåдåрàлüíûå çàкîíû, 
ãдå ïрîïиñàíà âîçмîжíîñòü ïîд-
дåржки ñåлüõîçïрîиçâîдиòåлåй 
çà ñ÷åò мåñòíûõ и иíûõ áюджåòîâ. 
Îòíîñиòåлüíîãî лåñíîãî õîçÿйñòâà 
òàкîй íîрмàòиâíîй áàçû íå ñîç-
дàíî. Îдíàкî â Êîми ñ÷иòàюò, ÷òî 
ïрîáлåм â дàííîй ñôåрå íåò. Ïрî-
ãрàммà ôиíàíñирîâàíиÿ рàçâиòиÿ 
áиîэíåрãåòики, и â ÷àñòíîñòи, 
ñîçдàíиÿ áиîòîïлиâíûõ ïрîиç-
âîдñòâ ñîãлàñîâàíà миíиñòрîм 
рåñïóáлики и ñåй÷àñ дîкóмåíò 
ïрîõîдиò ïîñлåдíюю ñòàдию ñî-
ãлàñîâàíиÿ.

Фото:http://www.teplounas.ru

Источник: ИАА Cleandex

В ñîñòàâ дåлåãàции âîшли 
миíиñòр рàçâиòиÿ ïрîмûшлåí-
íîñòи и òрàíñïîрòà Рåñïóáлики 
Êîми Аíдрåй Ñàмîдåлкиí, ïåр-
âûй çàммиíиñòрà Алåкñàíдр 
Ãиáåж, ãлàâíûй ñïåциàлиñò-
экñïåрò ñåкòîрà лåãкîй ïрî-
мûшлåííîñòи и мàшиíîñòрîå-
íиÿ âåдîмñòâà Рóñлàí Ãàриïîâ, 
ñïåциàлиñòû Êîмиòåòà Лåñîâ 
Рåñïóáлики Êîми, рóкîâîдиòå-
ли  àдмиíиñòрàций МÎ «Êîрò-
кåрîññкий», «Уñòü-Êóлîмñкий», 
«Ïрилóçñкий»  «Уñòü-Вûмñкий», 
ãåíåрàлüíûй дирåкòîр Ñîюçà 
лåñîïрîмûшлåííикîâ Рåñïó-
áлики Êîми Аíàòîлий Бàйáî-
рîдîâ.

Алåкñàíдр Ãиáåж âûñòóïàл ñ 
дîклàдîм «Тåõíи÷åñкиå и экî-
íîми÷åñкиå рåçóлüòàòû ïрîåкòà 
«ÑТЕÏ» â ñåкции ïî рàçâиòию 
цåллюлîçíî-áóмàжíîãî ïрîиç-
âîдñòâà. 

Аëåêñàнäр Гèбåж  ïо-
äåëèëñя âïåчàтëåнèяìè о 
форóìå ñ «Лåñнûìè âåäо-
ìоñтяìè» :

 - Международная выставка 
«ЛЕСДРЕВМАШ» и форум «Лес 
и человек» - самые крупные 
отраслевые мероприятия ле-
сопромышленного комплекса 
в России, которые проводятся  
раз в 2 года. На выставке пред-
ставляются последние техноло-
гические решения и оборудова-
ние, имеющиеся в отрасли, при 
этом география предлагаемых 
технологий весьма обширна и 
охватывает практически весь 
мир. К сожалению, следует от-
метить, что доминируют на вы-
ставке зарубежные поставщики 
оборудования, прежде всего, 
представляющие европейские 
страны: Германия, Финляндия, 
Италия, оборудование кото-
рых и составляет в настоящее 
время технологическую основу 
развития лесопромышленного 
комплекса России. Отечествен-
ные разработки направлены 
в основном на предложение 
более «дешевых» заменителей 
импортного оборудования. Дей-
ствительно, новые технологиче-
ские решения, предлагаемые 
российскими компаниями, это, 
как правило, разработки раз-
личных институтов и научных 
центров, которые никак не ста-
нут серийными промышленны-
ми образцами. 

Одной из ключевых темой 
форума «Лес и Человек» в 2012 
году стало развитие внутрен-
него рынка лесопродукции, 
без которого сложно говорить 
о дальнейшем развитии ле-
сопромышленного комплекса 
в России в целом. Так, в этом 
году, по предварительным 
оценкам, объёмы экспорта ле-
сопродукции и импорта в Рос-

Официальная делегация 
Республики Коми 

приняла участие в 14 
международной выставке 

«Лесдревмаш», которая 
проходила в рамках форума 

«Лес и Человек»  в Москве 
с 21 по 26 октября 2012 г.

Минприроды готово в одностороннем 
порядке изымать леса у неуспевающих 

инвестпроектов

Фото: http://www.sli.komi.com

У Союза лесопромышленников 
Коми появился свой сайт

У Ñîюçà лåñîïрîмûшлåííикîâ Рåñïóáлики Êîми ïîÿâилñÿ ñâîй ñàйò. 
Еãî мîжíî íàйòи ïî àдрåñó: http://lespromkomi.jimdo.com/.

Нà ñàйòå îïóáликîâàíû Уñòàâ Ñîюçà, иíôîрмàциÿ î рóкîâîдñòâå 
и ÷лåíàõ Ñîюçà. Здåñü жå мîжíî íàйòи óñлîâиÿ âñòóïлåíиÿ â îрãàíи-
çàцию.

Ïåриîди÷åñки íà лåíòå áóдóò ïîÿâлÿòüñÿ íîâîñòи î òîм, ÷òî ïрîиñ-
õîдиò â лåñîïрîмûшлåííîм кîмïлåкñå рåñïóáлики, Рîññии, íà ïрåд-
ïриÿòиÿõ îòрàñли. Тàкжå íà ñàйòå áóдåò рàçмåщàòüñÿ  иíôîрмàциÿ, 
îïóáликîâàííàÿ â ãàçåòå «Лåñíûå âåдîмîñòи».

Здåñü жå, â рóáрикå «Îáрàòíàÿ ñâÿçü» мîжíî îñòàâлÿòü кîммåíòàрии 
и âîïрîñû ïî рàáîòå ñàйòà, âîïрîñû к рóкîâîдñòâó Ñîюçà лåñîïрî-
мûшлåííîãî кîмïлåкñà.

Ïриãлàшàåм к ñîòрóдíи÷åñòâó!

сии примерно равны: 12,3 млрд. 
долларов и 11,9 млрд. долларов 
соответственно. При этом Рос-
сия экспортирует продукцию 
с невысокой относительной 
стоимостью, а импортирует, 
наоборот, с высокой стоимо-
стью.Максимально возможное 
удовлетворение внутреннего 
спроса на лесопродукцию раз-
личных ценовых сегментов – 
один из магистральных путей 
развития лесопромышленного 
комплекса страны. 

Одним из ключевых сегмен-
тов, где необходимо развитие 
внутреннего рынка является 
индустриальное деревянное до-
мостроение. Деревянных домов 
строится не так много, при уве-
личении объемов их строитель-
ства расширяется рынок сбыта 
для продукции механической 
переработки древесины, ме-
бельного производства и т.д. 

Еще один актуальный и об-
суждаемый на всех мероприяти-
ях вопрос - развитие биоэнер-
гетики. В этой части, наиболее 
интересен был  доклад коллег из 
Белоруссии. За 2-3 года здесь 
создан целый биоэнергетиче-
ский кластер, который включает 
производство различных типов 
машин и оборудования, заго-
товки топливной древесины, ее 
использования для производ-
ства тепловой и электрической 
энергии. В настоящее время в 
стране работают 11 мини ТЭС и 
свыше 3000 котельных на дре-
весном топливе. Мощности по 
производству топливной щепы 
составляют около 1 млн. плот-
ных кубов в год. В ближайшие 
годы в Белоруссии планируется 
ввести в эксплуатацию  еще 161 
энергоисточник на местных ви-
дах топлива (в первую очередь, 
древесного) с электрической 
мощностью 47,5 МВт и тепловой 
мощностью 1025,7 МВт. 

Гåнåрàëьнûй äèрåêтор 
Ñоþçà ëåñоïроìûøëåннèêоâ 
Анàтоëèй Бàйбороäоâ:

- В один из дней форума 
было организовано пленарное 
заседание «Политика и страте-
гия развития лесного сектора». 
На заседании отмечалось, что 
сегодня по России в аренде 
находятся 250 миллионов ку-
бометров древесины, но по 
инвестиционным проектам заго-
тавливается только 70 миллио-
нов. Руководитель Рослесхоза  
Виктор Масляков заявлял, что 

развитию аренды мешает не-
развитость инфраструктуры, 
и что руководство Рослесхоза 
понимает, что государству 
необходимо участвовать в со-
финансировании создания ин-
фраструктуры. 

В выступлениях докладчиков 
прозвучало, что доступность 
лесов в России составляет толь-
ко 30 процентов от расчетной 
лесосеки, которая составляет 
около одного миллиарда кубо-
метров. При этом отмечается 
очень серьезное истощение 
доступных лесов, так как более 
ценные породы – хвойные леса 
– исчезают, на их место прихо-
дят лиственные породы. 

Отмечалось, что лесоустрой-
ство в России делалось четверть 
века назад, и сегодня новым ин-
весторам очень сложно понять, 
что находится в лесу.

Вновь поднималась тема 
интенсивного и экстенсивного 
использования лесов. Все-таки 
весь мир занимается интенсив-
ным использованием леса, что 
дает положительные результа-
ты. Если мы с гектара в среднем 
можем собрать 250 кубометров 
древесины, то при интенсивном 
способе можно снимать до 500-
600 кубов.

Прозвучало предложение о 
необходимости придать лесам 
имущественно правовой статус, 
чтобы можно было их и в залоге 
использовать, и совершать дру-
гие вещи как с другим недвижи-
мым имуществом. Я считаю, что 
это абсолютно правильная идея. 
Если мы сегодня леса исполь-
зуем как товар, как сырьевой 
товар, соответственно он имеет 
и стоимость, поэтому, почему 
бы не использовать такую воз-
можность, как закладывать леса 
в залог, например, при получе-
нии кредитов и так далее, как 
обычное имущество.

На совещании говорилось 
о том, что 70 миллионов ку-
бометров отдано в аренду по 
приоритетным инвестиционным 
проектам, при этом отмеча-
ется большое отставание по 
их освоению. В связи с этим, 
и я считаю это очень важным, 
Министерство природных ре-
сурсов заявило, что если  будет  
очень серьезное отставание от 
планов освоения лесфонда по 
инвестпроектам, минприроды 
будет в одностороннем порядке 
изымать эти леса из оборота 
и пускать их в свободное об-
ращение.

Тревожит и озвученный про-
гноз. Как заявлялось на совеща-
нии, сегодня есть возможность 
отдать в аренду по России не 
более 300-350 миллионов ку-
бометров. Это связано с тем, 
что дальше леса остаются 
труднодоступные, и необходимо 
серьезно озаботиться вопросом 
строительства инфраструктуры 
уже сегодня. Если не принимать 
мер, то сложившаяся ситуация 
будет серьезно тормозить раз-
витие арендных отношений 
лесного бизнеса.


